



México debe pasar del discurso a la medición de la productividad laboral: Haces Barba

"Lo que no se mide, no se puede mejorar", dijo el diputado federal de Morena. "Si no medimos habilidades, certificaciones y permanencia en el empleo, la productividad se queda en discurso".



En medio del debate público sobre productividad y empleo, el diputado federal Pedro Haces Barba planteó que México enfrenta un reto estructural: se habla de productividad, pero no se ha definido con claridad cómo construirla, medirla y convertirla en mejores salarios dentro del mercado laboral real.

"La productividad no puede seguir siendo un concepto abstracto. Si no se traduce en habilidades, certificaciones y trayectorias laborales claras, no se refleja ni en ingresos ni en competitividad", afirmó.

De acuerdo con datos del INEGI, la productividad laboral en México ha crecido a un ritmo menor al 1% anual en la última década, mientras que países de la OCDE que apostaron por modelos de capacitación vinculados al empleo lograron incrementos de entre 1.5% y 2.5% anual, con impactos directos en salarios y estabilidad laboral.

Para Haces Barba, este contraste evidencia que el desafío no es únicamente crear empleo, sino elevar el valor del trabajo que ya existe, especialmente en sectores clave como manufactura, logística, servicios técnicos y agroindustria con valor agregado.

[México debe pasar del discurso a la medición de la productividad laboral: Haces Barba -](#)
[La Política Online](#)